
■总值班 刘春兰 ■本版责编 谭文国 朱 文 ■美编 向 莉 柴莹莹 ■校对 邢廷惠 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第11104号 今日12版

2009年 4月22日
星期三 农历己丑年三月廿七

今天白天到夜里阴转阵雨 风力偏南风3级 温度最高21℃最低14℃ 降水概率 70％

打造高品质都市党报

首季新增城镇就业3.8万人
完成年度计划三成有余

本报讯（记者 王红）就业形势是经济
运行状况的“晴雨表”。昨日，市劳动和
社会保障局公布了第一季度就业状况，
目前全市就业形势趋稳，前 3个月实现
城镇就业再就业38311人，完成年度计划
三成有余。

为帮助企业渡过难关，我市通过阶

段性降低企业社保费率、困难企业可暂
时缓缴社保费等多项措施，帮助企业稳
定就业岗位。一方面，积极实施特别职
业培训计划，通过有针对性的职业技能
培训，帮助劳动者掌握一技之长，提高就
业能力；另一方面，劳动部门通过指导企
业完善职工培训计划，广泛开展职工在

岗培训和转岗培训，提升职工职业技能
和职业素养，减少岗位流失。据统计，截
至3月底，全市实现就业再就业的城镇求
职人员 38311人，占年计划的 31.9%，其
中，下岗失业人员 10093人，实现再就业
培训5775人；创业培训 450人；提供免费
职业培训10100人，实现就业7718人。

为帮助就业困难人群稳定就业，劳
动部门通过创建充分就业社区，大力开
发公益性就业岗位，着力扶持城镇“零就
业家庭”成员实现就业。3个月全市就业
困难人员实现就业 3421人，公益性岗位
就业 1760人；消除零就业家庭 45户，帮
助72名零就业家庭成员实现就业。

本报讯（记者 王亚楼 通
讯员 贺振华）全市第二批深入
学习实践科学发展观活动开展
以来，巩义市委按照高起点谋
划、高标准定位、高质量推进的

“三高”要求，在“早”和“细”字
上下工夫，在“新”和“实”字上
做文章，使学习实践活动稳步
推进，取得了初步成效。昨日，
省委学习实践活动第一指导检
查组到巩义调研时，对巩义的
学习实践活动给予高度评价。

巩义在学习实践活动中，
充分发挥领导干部的模范带

头作用，广大党员干部群众积
极参与，把抓好活动与推进工
作有机结合起来，积极落实

“企业服务年”活动，有力地推
进了各项工作开展。

省指导检查组组长宁建
华对巩义学习实践活动开展
给予充分肯定。他说，巩义的
学习实践活动有三个突出特
点：一是认识到位，二是紧密
联系实际，三是突出实践特
色。他希望巩义坚持可持续
发展与和谐发展，在中原崛起
中发挥中坚和骨干作用。

巩义学习实践活动
获省委检查组首肯

本报讯（记者 潘燕 实习
生 张周听）市十三届人大常委
会主任会议第二次会议昨日
下午举行。会议决定，市十三
届人大常委会第二次会议将
于本月28日举行。

主任会议由市人大常委
会主任白红战主持。

会议听取了常务副市长胡
荃对相关议案的说明，听取了
市法院院长王新生、市检察院
检察长杨祖伟关于人事任免案
的说明，听取了市人大法制委
员会主任委员刘金柱关于《郑
州市人大法制委员会规范性文
件备案审查处工作职责（征求
意见稿）》的起草说明，分别听
取了经济工委主任贺广勋、教
科文卫工委主任许抗美关于对
2009年政府投资项目年度计划
及其他重大项目变更事项、对

《郑州市专利促进保护条例（草

案）》初审情况的汇报，听取了
选工委主任柴国合关于表彰
2008年度优秀代表议案建议和
常委会组成人员联系代表意见
的汇报，听取了民侨外主任岳
德常关于对我市旅游工作视察
情况的汇报，听取了法制室主
任司久贵关于新一届法律咨询
委员会成员名单（草案）、地方
性法规评估工作方案（草案）的
汇报，听取了市人大常委会秘
书长刘焕成相关工作的汇报。

会议还听取了市人大常委
会副秘书长李金鹏关于市十三
届人大常委会第二次会议议
程、日程安排意见的汇报。会
议决定市十三届人大常委会第
二次会议于本月28日举行。

市人大常委会副主任王
旭彤、栗培青、王平、赵明恩、
雷志、刘全心、贾记鑫、李元
法、周长松参加会议。

市十三届人大常委会
第二次会议28日召开

93人获聘兼职督学
12责任区督导教育

本报讯（记者 覃岩峰）昨
日，市政府召开任命专职督学
聘任第四届兼职督学工作会
议，决定任命市委常委、常务
副市长胡荃为市政府教育督
导室总督学，聘任许抗美等93
人为郑州市第四届兼职督学。

我市从1999年10月开始
聘任兼职督学，10年来，各位
督学为我市教育事业的发展
作出了重要贡献。为使我市

的督学责任区制度更加完善，
本次会议还决定在全市建立
12个督学责任区，各个区成立
督导小组，聘任93名兼职督导
员开展督导工作。

胡荃要求，各级政府、各
有关部门要切实加强教育督
导工作，教育督导员要深刻认
识到肩负的责任，履行好职
责，主动开展工作，担负起推
进素质教育的重要历史使命。

本报讯（记者 潘燕 实习
生 张周听）昨日上午，市委“讲
树促”教育活动领导小组副组
长、市委常委、市纪委书记王
璋调研了轨道1号线试验段建
设进展和郑州市轨道交通有
限公司党风廉政建设情况。

郑州轨道交通建设今年
将完成 50.3亿元的投资计划。
目前已开工建设了轨道1号线
的“两站一段”工程，即郑州综合
交通枢纽配套轨道交通工程、
郑州火车站西出口配套轨道交

通工程和郑州市城市快速轨道
交通地下市政工程（试验段）。

在察看位于郑东新区的
轨道 1 号线试验段建设场地
后，王璋指出，要以“讲党性修
养、树良好作风、促科学发展”
教育活动为契机，大力推进作
风建设。轨道公司要通过抓
重点、抓机遇、抓时间、抓管理、
抓创新，保证轨道交通建设工
程高效运行；要把廉政建设和
公司各项工作结合起来，推动
党风廉政建设深入开展。

轨道1号线工程
已开建两站一段

市领导强调：抓创新保建设高效运行

本报讯（记者 安群英 通讯
员 张玉强）“多日不到马寨镇，
这里变化太大了，道路宽，街道
净，企业多，人气旺。”这是记者
的一位朋友近日去二七区马寨
镇后发出的感慨。马寨镇以发
展园区经济为依托，通过优化经
济发展环境，强化服务意识，夯
实经济发展的基础和提升经济
发展的软实力，实现了经济社会
的大发展。

马寨镇的发展有多快？有
一组数字可供参考：2004 年全
镇总税收 1800 万元、财政收入
481万元、农民人均纯收入 2970
元 、工 业 总 产 值 52220 万 元 ；

2008 年 这 四 项 指 标 分 别 为
20000万元、4611万元、8830元、
659911 万元，分别是 2004 年的
11.1倍、9.6倍、2.9倍和12.6倍。

马寨镇是全国星火小城镇

示范镇、国家重点镇、国家卫生
镇和全国文明镇，近年来，该镇
把优化经济发展环境、改善民生
作为一项重要工作。镇区不但有
学校、医院、商场、超市，还有公

园、健身园、文化活动中心，有三
条公交线路连通郑州市区，基本
形成了净、绿、亮、齐、便、美的生
活环境，有力提升了经济发展的
软实力。马寨镇还花巨资营造
稳定和谐的社会环境，投资近
100万元在镇区安装监控网络平
台，镇专业巡防队和各村义务巡
防队日夜巡逻，守护群众安全，
该镇连续被评为“郑州市平安建
设先进单位”。 （下转第三版）

优化发展环境 强化服务意识

300多家企业蜂拥马寨镇

本报讯（记者 陈思 实习
生 符永超）“扶优扶强工程是市
委、市政府推进经济社会跨越
式发展新三年行动计划的重要
战略组成部分，能否顺利实施，
能否实现新跨越，不仅关系到57
户企业和 66 个项目的切身利
益，更关系到今后全市工业经济
发展的全局，关系到全市新一
轮跨越式发展的大局。”在昨日
召开的全市跨越式发展新三年
行动计划扶优扶强工程动员大
会上，市扶优扶强工程指挥部
指挥长、市委常委、组织部部长
姚待献要求，明确任务，高度重
视，狠抓落实，在培育大企业大
集团上有新突破，在推进大项
目建设上有新进展。

姚待献指出，扶优扶强工

程位列跨越式发展新三年行动
计划十大工程之首，是我们推
进经济社会实现新一轮跨越式
发展的“一号工程”，做好扶优扶
强工程，不仅是我市新一轮跨越
式发展的重点工作，也是省委、省
政府关注的重点。各级各部门
要大力推进扶优扶强工程建设，
突出工作重点，强化工作举措，创
新工作机制，形成工作合力，狠抓
工作落实，确保扶优扶强各项目
标任务的全面完成，全力推进扶
优扶强工程率先实现新跨越，
为全市经济社会的跨越式发展
和建设“三化两型”国家区域中
心城市作出新的更大的贡献。

市领导刘全心、孙金献、岳
喜忠，市长助理楚保国等出席
会议。

本报讯（记者 陈思 陈锋）
昨日召开的郑州市跨越式发展
新三年行动计划扶优扶强工程
动员会，确定了今后三年扶优扶
强工程的奋斗目标和重点工作。

57户企业销售1500亿
到 2011 年 ，列 入 扶优扶

强工程重点项目的57户企业实
现销售收入 1500亿元，其中销
售收入超 200亿元企业达到两
户，销售收入超百亿元企业达
到 11户，销售收入 50亿～100
亿元企业8户以上，销售收入20

亿～50亿元企业10户以上。

做大做强六大产业体系
继续支持 7 户超百亿企

业，大力扶持列入跨越式发展
目标的 4户超百亿企业和 3～4
户超 50亿元企业，以大企业集
团为依托，做大做强煤电铝、汽
车、纺织服装、食品、新材料新
能源和电子信息六大产业，构
建现代工业体系。

重点项目投资350亿
2011年，66个扶优扶强工

程重点项目累计完成投资额
350 亿元。确保恒天集团 3 万
辆中重卡、中大生化年产 50万
吨化工醇、永通特钢 150 万吨
优 特 钢 等 规 划 项 目 如 期 开
工。对大方工业园、少林汽车
5000台大客车、永顺铝业扩建
10 万吨铝板带箔等 30个续建
项目，加大解决建设问题的力
度，确保进度。

推动大企业战略重组
引导扶优扶强重点企业通

过资金注入、品牌运作等手段，
实施跨地区、跨行业、跨所有制
的兼并、控股、参股。重点支持
永通特钢、明泰铝业通过战略
重组和资本运作，销售收入突
破100亿。

三年拿出350亿扶优扶强
市领导要求：培育大企业大集团实现新突破

跨越式发展新三年计划
扶优扶强工程目标敲定

突破NGB多项核心技术

信大将上网速度提高几十倍
新华社郑州4月21日电（李玉明

黎云）由解放军信息工程大学科研人
员 10余年攻关，“下一代广播电视网
（NGB）”多项核心技术日前取得突
破。在未来的几年中，这一全新的数
字化产业将进入产业化阶段，人们将
享受到更加丰富的电视节目和高速的
网络服务。

“下一代广播电视网（NGB）”即电
信网、计算机网和有线电视网三网融
合，有线无线相结合、全程全网的广播
电视网络。它不仅可以为用户提供高

清晰的电视、数字音频节目、高速数据
接入和语音等三网融合业务，也可为
科教、文化、商务等行业搭建信息服务
平台，使信息服务更加快捷方便。

“NGB 建成后，观众不仅能够看
到高清晰电视节目，还可按照个人需
求爱好定制各种节目，随点随看。”中国
工程院院士、解放军信息工程大学校长
邬江兴介绍说，它能同时提供互联网业
务和电信网业务，上网速度将提高几十
倍，打电话也更加方便、便宜。NGB还
具有强大的监管能力，解决了垃圾信

息、不良信息的困扰，为网络的可控可
管提供了有效解决方案。

NGB已先期在上海、杭州、南京
进行互联，建成了我国第一个真正实
现三网融合的高性能宽带信息网，覆
盖用户达3万户，成为全球规模最大、
能够提供包括高清晰视频服务在内的
宽带流媒体互动业务示范网络。

邬江兴说，我国将在2011年前在
主要大城市完成 1000万户的NGB建
设，在 10年内完成全国 1.6亿有线电
视用户的NGB建设。

境外电车迷
追车到郑州
本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 周锐冰 文/

图）昨日上午，4位来自英国和澳大利亚的国际
友人来到市公交电车公司，尽情拍摄电车并与
电车合影，以此了却10年的电车情缘。

据了解，这4位国际友人都是“电车迷”，其
中两位是作家，另两位是公交电车司机，他们经
常到各个国家拍摄关于电车的照片，了解电车
的发展历史。

据来自英国的作家Avid说，10年前他来到
郑州，当时的101路电车还是两节的大通道，他
乘坐101路电车时，车上人很多，感到新奇的他
不停地拍照。到火车站下车时，只顾高兴的他
不慎将珍贵的相片资料遗忘在车上，被细心的
售票员发现，还给了他。Avid十分感动，从此
记住了郑州电车这个名字。

10年后，他再次来到郑州电车公司，并带
着他的朋友们——电车的追随者，想看看当年
的电车，没想到迎接他们的竟是新型的电车，喜
出望外的他们，赶紧拿出“长枪短炮”，忘情地拍
摄，最后开心地与电车合影。


